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时间倒回到3个小时前，建业城市花园东门外的马路
上，从郑州各市区以及全省其他地市赶来的球迷，早早便
集结在这里。一辆辆排列整齐的汽车上，写满了“建业加
油”、“建业真棒”的标语；一张张热情洋溢的笑脸上，诠释
着兴奋与激动。“我是从洛阳赶过来的，昨天收到球迷协
会的通知，一大早就从洛阳赶来了，建业今年的成绩很不
错，我一定要到机场去接这些为咱们河南争气的英雄
们！”来自洛阳的李先生一边向记者展示他的建业球迷装
备，一边激动地向记者说。

浩浩荡荡的车队犹如一队随时待命出发的士兵，这
队“士兵”中“领头”的就要数一辆敞篷跑车和一辆加长型
林肯轿车，这两辆车是专门为凯旋的建业将士准备的。

“建业队员是英雄，他们应该享受这样的礼遇！”看着面前
两辆“豪车”，一位球迷评价道。

由于建业将士所乘坐的班机晚点，原本9点出发的车
队最终在10点出发了。在汽车马达轰鸣徐徐开动的那一
刻，车上的建业球迷们爆发出雷鸣般的呼喊：“我们去接
英雄喽！”就这样，建业球迷车队出发了，带着摇曳的红
旗，带着激情的呐喊，驶向与英雄会师的地方。

出发，接英雄去喽！

幸福的等待即使短暂，仍然显得
漫长。尽管建业球员所乘坐的班机
还未抵郑，但距离英雄们又近一步的
球迷们更加难掩心中的兴奋之情。

“建功立业 16 年，建业足球荣耀中
原！”“建业捷报，为建业喝彩，勇夺亚
冠联赛参赛资格！”……一幅幅承载
着球迷们祝福之情的条幅，很快布满
了机场的接机大厅。一个个手捧鲜
花的少女，面若桃花，她们等待着把
鲜花亲手送给建业的英雄们。“这些
花都是我们自愿买的，虽然建业今年
获得的只是第三名，但在我们的心
中，建业的每一位球员都是英雄，因
为他们太不容易了，在我们看来他们
就是冠军！所以我们要把这些花送
给他们！”一位手捧鲜花的少女激动
地说。

“出来了！”“出来了！”随着一位
眼尖的球迷高声呼喊，在场的球迷们
纷纷发现了从机场走出的建业英雄
们。于是乎，也就有了本文开头呈现
的那一幕。建业英雄们受到球迷追
捧，建业俱乐部的美女老总杨楠也是
球迷眼中的英雄，给球迷签名、与球
迷合影留念，美女老总也是忙得不亦
乐乎。“看到这么多球迷来接我们，心
情真的很激动，我觉得我们一年的努
力是值得的！”杨楠一边忙着给球迷
签名，一边开心地说。

“终于见到内托了，他还给签名
了！”一位球迷一边呼喊，一边兴奋地
向同伴展示着见到心目中英雄的收
获。像这样的球迷又岂止少数，球迷
们的等待，换来的是英雄们的热情回
应，收获的是兴奋的幸福感。

兴奋，终于见到英雄了！

坐上两辆特殊的“坐骑”，从深圳
返郑的建业将士走在车队的最前面。
他们是河南的骄傲，是不折不扣的英
雄。从机场返回郑州市区后，车队围
绕郑州绕城一周，一路之上，路旁驻足
观看的市民也不断把呼喊和掌声送给
车上的建业将士们。

回家了！当车队重新回到建业城
市花园东门口的时候，在这里等候的
球迷们顿时围拢过来，大家一起把建
业英雄们接下车，建业将士又一次感
受了球迷们的热情相拥。外援内托再
度成为球迷追捧的焦点，这位来自巴
西的外援为建业取得今年的成绩立下
了汗马功劳。内托脸上带着笑意一一
满足球迷们签名合影的请求，他笑着
说：“我觉得自己好像
夺得了世界冠军，球迷
们太热情了，我
爱他们！”

不 知 何 时 ，
一挂鞭炮响了起
来，“噼啪”的声
响仿佛是在述说

建业球迷的热情，更像是在述说建业
将士的不易。在那一刻，球迷与球员
相拥在一起，这样的幸福时刻永远留
在了建业球员与球迷们的心中。

老胡：夺冠还要三五年
尽管输掉了这场比赛，排名也

落到了第三，但这些丝毫没有影响
建业老板胡葆森的心情。赛后在建
业下榻的酒店，胡葆森向河南媒体
盘点了建业的得失和未来的远景规
划。在最后一刻与冠军失之交臂，
胡葆森并非没有遗憾，而遗憾之余
更多的是坦然：“我们今年打到这份
儿上，只能说明我们具备了夺冠的
能力，这也不表明我们明年就会夺
冠。事实上，要真正达到最高水平，
拿到冠军，恐怕还需要 3~5 年的积
累。”

2007年，建业队第一次征战中
超，球队实力偏弱，加上经验缺乏，
中超之路崎岖坎坷。联赛打到中
途，球队遭遇三连败，俱乐部董事长
张宇下课。而就在宣布张宇离任的
发布会上，面对众多媒体胡葆森语
出惊人：“我们的短期目标是，用 3~
5年的时间具备夺取冠军的实力。”
在当时的那种情况下，这样的豪言
自然会引起更多怀疑的声音。两年
之后，建业队中超三年级，三度在联
赛中领跑，直到最后一轮前仍和榜
首的北京国安平分，保持着夺取冠
军的希望。这是让胡葆森最感欣慰
的：“我当时说 3 到 5 年具备夺冠实
力，我们直到最后一轮依然没有退
出争冠的竞争，从这个角度讲，我们
兑现了自己的承诺。”

2009 赛季，恰好是建业征战中
超的第三个年头，直到最后一轮比
赛，球队还拥有争冠希望，这些是巧
合还是水到渠成？胡葆森解析道：

“年初结合自身的情况，给俱乐部定
下保八争六的目标，因为分析自身
不具备争冠实力。在俱乐部和将士
们的努力下，等上半赛季打完后，成
绩超乎意料。间歇期决定调整目

标，同时下半赛季加大了投入，在多
方支持下，最终取得了这个历史最
好成绩。”

2009 下半赛季，河南建业在中
超赛场上一路高歌猛进，引起了省
市领导的高度重视，就连省委书记
徐光春都多次在赛后委托秘书发来

祝贺短信，在建业勇夺中超季军后，
省委省政府更是第一时间发来贺
电，建业俨然成为河南一个亮丽的
名片，对此胡葆森对这一点很欣慰：

“在拼搏精神上，河南建业本赛季在
中超不输于任何一支球队，这是我
最满意的地方。足球作为第一运
动，影响力大，受众广，更能体现河
南人坚强不屈、积极向上的风采。”

从所有公开场合的“保十争八”
到三次登顶，直到最后名列第三，建
业在一片惊讶声中走完了 2009 赛
季，而这支球队的表现最让胡葆森

满意的是队员们在比赛中所表现出
顽强拼搏精神。“搞足球的目的不仅
仅是为了企业宣传，足球是世界第
一运动，影响力很大，是一个很好的
载体，我也希望通过足球这个平台，
把河南人的精神面貌展现出来，成
为河南的一张名片。论经验，我们

才刚刚是中超第三年：论实力，我们
没有太多大牌球员；论投入，我们比
不上那么多有国企背景的俱乐部，
但有一点，我们队员的拼搏精神不
逊于任何一支队伍。老胡认为：“最
满意是团结稳定，这才是向上的基
础。俱乐部和将士为这个成绩做出
了卓越的贡献。杨楠一度在身体出
现伤病的情况下依然勤苦工作，天
道酬勤，成绩是回报。”

坚韧了 16 年，建业成为大旗不
倒的唯一民营企业，其间其实老胡
也曾有过退出的念头，不过最后还

是选择了足球：“其实，足球是建业
集团整体发展的缩影，足球的发展
更能体现出建业成长的轨迹。只有
当建业集团年销售额超过 100亿人
民币，盈利达到 2亿美金以上，足球
才能具备年年夺冠的实力。搞足球
是一场马拉松，接力棒在建业手中，
只要没有跑得更快、姿态更优美的
接力者，建业会一直跑下去。当年
建业集团一年的销售额也就 1 个
亿，当没有能力大幅发展时，只能选
择不放弃，手握接力棒坚持。不过，
如果当时有资金实力雄厚的国企接
的话，建业没准就交出去了。”

结束了本赛季的比赛之后，摆
在建业面前一个最现实的问题就是
亚冠联赛。根据赛程，亚冠联赛在
明年 2月 23日就要开打，这比中超
联赛还早一个多月，对于亚冠经验
还是一片空白的建业来说可谓是时
不我待。正因为此，胡葆森在赛后
表示：“从现在开始，一切就要归零，
认认真真地准备亚冠。”

对于未来以及明年的亚冠和中
超双线作战，胡葆森更是信心十足：

“2010年，亚冠赛场，河南建业将以
更完整的阵容、更强的实力去争取
更好的成绩，给全省人民交上一份
满意的答卷。由于比赛刚打完，还
没来得及制定下赛季亚冠的目标和
任务，但在投资上加大力度是毫无
疑问的事情。我们要加大对内援的
引进力度，毕竟外援有名额限制，要
多引进一些高素质的国内球员来充
实这支球队的实力。”

“不追求一掷千金，追求一诺千
金。不追求一夜豪门，相信天道酬
勤。”胡葆森和他的建业是这样说
的，更是这样做的。

本报深圳专电 刘超峰 文/图

中超季军：“足”够河南乐了
没能如愿从深圳身上抢分，建

业的谢幕战稍微有点遗憾。不过，
中超第三名的历史最佳战绩，足以
证明河南建业的飞速进步。当天晚
上，在建业居住的酒店里，失利并没
有影响大家的美好心情，庆功酒让
他们都是带着醉意度过这个难忘的
夜晚……

三千热血球迷南下助威
建业今年的“疯狂”，把中原球

迷的心情撩拨到了极点。当年开专
列南下韶关的壮举仍历历在目时，
3000 名河南球迷已经乘坐飞机、火
车和大巴浩浩荡荡从河南各地向深
圳进发。不远千里赶来的河南球迷
齐聚在深圳市体育场，把三个看台
变成了红色的海洋。此次抵达深圳
的助威团中，不仅有六七十岁的老
人，还有年仅几岁的小球迷，“洛阳
老球迷”更是祖孙三代一家人一起
来到了深圳。洛阳球迷坐满了两节
车厢，原洛阳第一拖拉机厂工人、70
岁的退休老人智保和举着建业大旗
走在最前列，比赛前绕场一圈。

中原得劲球迷会更是首次组织
100多名球迷乘飞机前往，另外还有
将近 100名球迷乘火车前往深圳助
威，中原得劲球迷会今年唯一一支

每个客场都追随建业助威的“铁杆”
协会。原河南建业冠名商、四五老
窖的老总高峰在联姻杜康酒厂后依
然没忘记建业足球，他专程定制了
2000 件红色球迷衫送给远征军，让
他们“染”红深圳体育中心。

除了河南球迷集体“出征”之
外，建业高层也悉数前往，老板胡葆
森亲自带队飞赴深圳，建业俱乐部
工作人员也全体放假前往深圳，一
场比赛让所有关注建业的河南人闻
风而动。

心态失衡引来败局
早早失球，一下子打乱了建业的

全盘计划。深豫战刚开始3分钟，徐
洋在禁区内防守时撞倒了黄凤涛，被
主裁判判罚极刑，就在巴尔克斯把点
球罚进之前，北京工体的比分屏幕已
经发生了变化，马丁内斯的进球让北
京国安掌握了夺冠主动权。

对于河南队来说，这个失球太
意外了，而且来得太早了，赛前的部
署被打乱，球员的心态也因此发生
了变化，尤其是肖智和内托的两次
极具威胁的攻门被深足门将程月磊
神勇扑出之后，急于扳平比分的河
南队员情绪显得越发急躁。易边再
战，又是不到 3分钟，河南队禁区再

成焦点，不堪黄凤涛有意干扰的曾
诚出手将其推倒，巴尔克斯上前理
论又被曾诚一头撞翻在地，来自韩
国的主裁判果断出示红牌直接将河
南门将罚下，主动挑衅的黄凤涛也
没有逃过两黄下场的命运。

曾诚的下场，让河南建业队的
心态明显失衡，尤其是脆弱的后防
线让深圳的前锋队员如鱼得水，技
术出众的深圳队小个子柳超多次上
演突破好戏，尽管替补门将张世昌
左扑右挡，仍然无法拒绝深圳队进
球，最终建业以 1︰3窝囊地负于对
手，但赢得一张亚冠的入场券，也算
是对建业的最好报答了。

对于河南队今年取得的成绩，俱
乐部副董事长杨楠连称十分满意：

“这次等于是积累了第一次冲冠的经
验。北京国安有了16年的经历才拿
到冠军，我要向他们表示祝贺。如果
河南建业下一次再有这样的机会，我
想肯定会表现得更成熟。”

老唐“为难”央视女记者
不善和记者打交道，唐尧东是

出了名的。在赛前适应性训练时，
北京电视台的记者要采访老唐，他
一句“不在北京采访来这干吗”，让
这位记者非常难堪。这两场一直跟

随建业的央视女记者陆幽赛后也遭
到了唐尧东的“闭门羹”。在河南夺
得亚冠名额后，很多足球记者就对
建业队的实力去踢亚冠抱有怀疑的
态度，“建业这实力去踢亚冠，恐怕
会输得很难看。”正是由于很多的怀
疑声，发布会上央视记者陆幽也就
把此问题抛向了唐尧东，“唐教练，
以建业队的板凳厚度去打亚冠恐怕
有很多困难，你对于明年的亚冠联
赛有什么看法呢？为了备战亚冠会
有怎样的措施呢？”唐尧东听到此问
题后首先是愣了一下，然后以这和
本场比赛无关，都是些明年的事情
拒绝回答陆幽的问题。而陆幽问
道：“这个问题有点影响你的心情？”
唐尧东不假思索地说：“那你就别
问。”一句话使得这位央视女记者颇
为尴尬。

尽管说话生硬，但老唐还是暗
自对一年来的表现给予了肯定：“建
业是一个很成熟、稳定的俱乐部，16
年以来一直支持中国足球这相当的
不容易。当然从目前这支球队来
看，我们整年的比赛主要是靠十三
四个球员去踢，拿到亚冠资格已经
相当不容易了。这里面球迷一直是
我们的支柱，我们非常感谢他们。”

本报深圳专电 记者 刘超峰

“得劲、得劲、得
劲！”伴随着熟悉的呐
喊声，昨天中午 11点
40分许，结束本赛季
中超联赛征程的部分
建业队员在领队王随
生的带领下，走出新
郑机场，踏上了熟悉
的家乡。虽然是刚刚
乘飞机从深圳返郑，
建业队员的脸上还带
着些许倦意，但当他
们看到眼前热情的球
迷时，建业将士的脸
上顿时写满了喜悦和
兴奋。奥比、内托、李
昭楠……在机场等候
的球迷们高呼着自己
心中英雄的名字，一
拥而上，用鲜花和相
机把他们团团围住，
不放过任何一个与建
业英雄亲密接触的机
会……

本报记者 陈凯 文
李焱 图

河南球迷热迎建业将士，熟悉的呐喊声此起彼伏河南球迷热迎建业将士，熟悉的呐喊声此起彼伏————

得劲！得劲！得劲！得劲！得劲！得劲！


